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MEGA OBRA EN RÍO GRANDE

Se establecieron los derechos y obligaciones de los trabajadores y del empleador, 
asegurando una relación laboral equilibrada. Los sindicatos firmantes cuentan con 
personería jurídica 

CÓMO ES EL 
TRABAJO 
NOCTURNO EN EL 
PUENTE MOSCONI

“NO QUEREMOS 
CORRUPTOS NI DE 
CANDIDATOS NI DE 
FUNCIONARIOS”

La cooperativa ‘Servicios Integrales Ushuaia’ encabezó un reclamo por las calles de 
Ushuaia exigiendo “condiciones dignas de trabajo al Gobierno Provincial”, y 
que “se lleven adelante las licitaciones”.

LUCCAU REALIZARÁ MAMOGRAFÍAS 
GRATIS DURANTE OCTUBRE

CONTUNDENTE APOYO A LA COOPERATIVA 
EXPULSADA POR EL GOBIERNO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

LUCHA CONTRA EL CANCER

MUNICIPALES

PÁG. 7

LIMPIEZA DE ESCUELAS

PÁG. 4

En el mes de concientización del cáncer de mama, Lucha Contra el Cáncer Ushuaia 
anunció el relanzamiento de su tradicional campaña, dirigida a mujeres 
asintomáticas mayores de 40 años. PÁG. 6
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SENADOR FUEGUINO

El senador de la UCR Pablo Blanco, aseguro que “obtener cosas para la provincia 
con un gobernador que está muy opuesto a las políticas nacionales, 
muchas veces se hace muy difícil”. PÁG. 2

“FICHA LIMPIA”

La obra de remediación ha 
puesto en marcha un sistema de 
trabajo singular, que combina 
la necesidad de mantener el 
tránsito fluido durante el día y 
aprovechar la noche para las 
primeras reparaciones. 

EN TOLHUIN LOGRARON EL CONVENIO 
COLECTIVO DE TRABAJO

PÁG. 5

Natalia Jañez referente de la UCR 
fueguina, presentó el proyecto 
que busca prohibir que personas 
con condenas judiciales puedan 
ser candidatas a cargos públicos, 
tanto legislativos como en el 
ejecutivo. 

PARA BLANCO, LA POSTURA 
OPOSITORA DE MELELLA DIFICULTA 
EL DIÁLOGO CON NACIÓN
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PARA BLANCO, LA POSTURA OPOSITORA DE 
MELELLA DIFICULTA EL DIÁLOGO CON NACIÓN

El senador nacional por Tierra 
del Fuego, Pablo Blanco, de la Unión 
Cívica Radical (UCR), se pronun-
ció recientemente sobre las dificul-
tades que enfrenta para asumir un 
hipotético rol de mediador entre la 
provincia y el gobierno nacional, ar-
gumentando que la postura oposito-
ra del gobernador Gustavo Melella, 
asiduo crítico de las políticas de la 
administración central, complica el 
diálogo y las gestiones que él intenta 
encabezar en beneficio de Tierra del 
Fuego.

Blanco, en FM Master’s, seña-
ló que, a pesar de sus esfuerzos por 
mantener un canal abierto de comu-
nicación con el gobierno nacional, 
las tensiones políticas entre el gober-
nador y la Nación hacen que el proce-
so sea complicado. “La verdad es que 
obtener cosas para la provincia con 
un gobernador que está muy opues-
to a las políticas nacionales, muchas 
veces se hace muy difícil. No es que 
no lo estemos intentando, pero no es 
fácil”, afirmó sobre incomprensibles 
tensiones que impactan negativa-
mente en la obtención de beneficios 
para la provincia.

El senador también reconoció 
que, aunque no pertenece al partido 
del gobierno nacional ni al del pro-
vincial, ha intentado gestionar solu-
ciones para Tierra del Fuego desde 
su rol legislativo. Sin embargo, su ca-
pacidad de influencia se ve limitada 
por la exacerbada postura opositora 
de Melella. “Yo no logro un canal de 
entendimiento para que haya un en-
tendimiento entre ambos sectores”, 
explicó Blanco, dejando en claro que 
su tarea como puente entre la Nación 
y la provincia se ve obstaculizada por 
una irreductible postura política de 
Gustavo Melella.

Más allá de las dificultades pro-
pias de la provincia, Blanco también 
hizo referencia a la situación inter-
na del espacio político Juntos por el 
Cambio ( JxC). Para el senador fue-
guino, la coalición opositora no está 
funcionando de manera cohesiva 
a nivel nacional. Aunque en algu-
nas provincias donde gobiernan en 
conjunto hay cierto nivel de coor-
dinación, Blanco subrayó que, en el 
ámbito nacional, particularmente 
en el Senado, la unidad de acción se 
ha debilitado: “Ya no funcionamos 
como Juntos por el Cambio. Cada 

SENADOR FUEGUINO

partido funciona con su bloque in-
dependiente”, sentenció, desnudan-
do la fragmentación interna de JxC 
y los desafíos que enfrenta la coali-
ción para mantenerse unida en un 
escenario político cada vez más po-
larizado.

En cuanto al veto a la Ley de fi-
nanciamiento de las universidades 
nacionales, tema que se encuentra en 
debate en la Cámara de Diputados, 
Blanco se mostró preocupado por el 
cambio de postura que ha mostrado 
el PRO, uno de los principales socios 
de JxC. Según dijo, el PRO había de-
fendido una postura diferente duran-
te la campaña presidencial en la que 
ambos partidos fueron aliados. “Veo 
con preocupación por intereses per-
sonales de su presidente del partido 
este cambio de postura, donde mu-

Para el senador radical, la dificultad en oficiar de enlace entre la provincia y la Nación, se debe a la dura oposición al gobierno 
nacional que encarna el gobernador Gustavo Melella.

chos ya se habían manifestado en su 
momento a favor y sobre todo en la 
campaña electoral”, declaró, respon-
sabilizando directamente al PRO por 
la decisión final que tomen sus dipu-
tados.

Blanco también fue crítico de cier-
tos representantes del radicalismo en 
la Cámara de Diputados, quienes, a su 
juicio, están anteponiendo sus inte-
reses personales a los principios de la 
UCR. “El radicalismo en su conjunto 
tiene una postura clara. Está dentro 
del ADN de la UCR el apoyo a la edu-
cación. Ahora, hay algunos represen-
tantes del radicalismo en Diputados 
que aparentemente hacen caso omiso 
a la directiva y a la ideología del par-
tido al cual representan”, lamentó el 
senador, subrayando la preocupación 
por la falta de coherencia en la actua-

ción de ciertos legisladores radicales 
y su impacto en la credibilidad del 
partido.

Finalmente, abordó el futuro de la 
UCR como fuerza política, sugirien-
do que el partido debe posicionarse 
como una alternativa entre los dos 
extremos del espectro político. A su 
juicio, el radicalismo debe buscar 
alianzas con otros sectores, incluso 
con miembros del justicialismo que 
no coinciden con las posturas más 
extremas del kirchnerismo. En este 
sentido, Pablo Blanco hizo un llama-
do a dejar de lado los intereses perso-
nales dentro de la UCR para priorizar 
los intereses del partido como insti-
tución: “Si seguimos pensando que 
los egos personales están por sobre el 
partido, me parece que no nos va a ir 
muy bien”, reflexionó.
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En representación del Municipio de Río Grande, el subsecretario de Desarrollo Productivo, Facundo Armas, expuso sobre la 
estrategia alimentaria urbana de la ciudad en contexto insular. A su vez, mencionó el trabajo que lleva adelante la gestión desde 
hace casi 5 años junto con el sector agroproductivo.

RÍO GRANDE PARTICIPÓ EN EL 1° ENCUENTRO 
DE ECONOMÍAS SOSTENIBLES 

La ciudad de Rosario fue sede del 
Primer Encuentro de “Economía Sos-
tebibles. Articulación público-privada 
frente al cambio climático”. El evento 
fue organizado por la Red Argentina de 
Municipios contra el Cambio Climáti-
co.

El evento fue un espacio de inter-
cambio entre emprendimientos, Py-
MES y empresas comprometidas con 
el ambiente junto a las y los líderes de 
gobiernos locales pertenecientes a la 
RAMCC que trabajan de forma articu-
lada con el sector privado para impul-
sar acciones de mitigación y adapta-
ción al cambio climático.

En este contexto, el Municipio de 
Río Grande participó en las exposicio-
nes presentando su estrategia alimen-
taria urbana de la ciudad en contex-
to insular, la experiencia de la marca 
“RGA Alimentos” y sus productos, así 
como los proyectos que están en eje-
cución con financiamiento propio e 
internacional. La ponencia estuvo a 

cargo del subsecretario de Desarrollo 
Productivo, Facundo Armas.

Armas expresó que “estamos muy 
agradecidos con la RAMCC por la 
oportunidad de contar acerca del 
modelo de gestión de Río Grande en 
este prestigioso encuentro”. En ese 
sentido, remarcó que “la soberanía 
alimentaria es un eje de gestión y 
contamos con programas de fomento 
productivo que son modelo en la Pa-
tagonia, acciones que se dan gracias 
a la decisión política del Intendente 
que nos permitió dar pasos muy im-
portantes en poco tiempo”.

Finalmente, el funcionario señaló 
que “contar nuestra experiencia en 
otros lugares del mundo nos ayuda 
a crecer y a impulsarnos porque se 
pone en valor el desarrollo generado 
en una ciudad con clima hostil y don-
de, a través de la articulación públi-
co-privada, se avanza con propuestas 
de producción y cuidado del medio 
ambiente”.

EN ROSARIO
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En la primera parte del Convenio 
Colectivo de Trabajo, se establecieron 
las bases dogmáticas que delinean 
los derechos y obligaciones tanto de 
los trabajadores como del empleador. 
Este marco legal tiene como objetivo 
asegurar una relación laboral justa y 
equilibrada, garantizando el respeto 
mutuo y la claridad en los roles que 
cada parte debe cumplir en el ámbito 
municipal.

El convenio fue firmado con los 
sindicatos que cuentan con persone-
ría jurídica y que están reconocidos 
oficialmente tanto por el Municipio 
de Tolhuin como por el Concejo De-
liberante.

Además, uno de los grandes logros 
de este convenio es la ampliación y 
mejora de los derechos de los trabaja-
dores, quienes anteriormente estaban 
regulados por la Ley 22.140, instaura-
da durante la dictadura.

El intendente Daniel Harrington 
destacó la importancia de este mo-
mento, y subrayó que este logro es 
fruto de la labor de los paritarios y 
la voluntad de defender los derechos 

En una reunión integrada por funcionarios municipales y representantes sindicales, el Municipio de Tolhuin firmó un nuevo 
Convenio Colectivo de Trabajo. 

de los trabajadores. ambién llamó a 
proteger y valorar el trabajo sindical: 
“Se puede gobernar con responsabi-
lidad y compromiso junto a los tra-
bajadores, y eso es lo que queremos 
para Tolhuin”.

Harrington afirmó que su gestión 
está comprometida con la comuni-
dad tolhuinense y que busca “seguir 
trabajando de esta manera” y así 
“seguir creciendo, para seguir con-
quistando derechos, para seguir me-
jorando los servicios a la ciudad. Por 
eso nos sentamos acá. Hoy lo vuelvo 
a decir. Es fácil echarle la culpa a los 
que pasaron. Es fácil decir que hay 
que ajustar a los trabajadores o hay 
que bajar la planta permanente. Es 
fácil ajustar así, dejando gente en la 
calle para que se la arreglen solitos. 
Nosotros no queremos ese Estado.”

Por su parte, Rodolfo Aguiar, re-
presentante nacional de ATE, hizo 
una lectura crítica del contexto del 
país. Explicó que este convenio sim-
boliza la resistencia frente a políticas 
regresivas y de ajuste impulsadas 
desde Buenos Aires: “Hoy desde el 

LA MUNICIPALIDAD Y LOS SINDICATOS LOGRARON 
EL CONVENIO COLECTIVO

TOLHUIN

sur, más sur de la patria, le decimos 
a toda la Argentina que hay esperan-
za, que se pueden ampliar derechos, 
y por eso estamos firmando este 
convenio colectivo”, afirmó Aguiar, 
quien también subrayó que la crisis 
económica afecta profundamente 
a los trabajadores y jubilados. Rei-
vindicó la lucha en las calles y la de-
fensa de los derechos sociales como 
formas de resistir ante los recortes, 
señalando la necesidad de que “los 
sindicatos mantengan su papel fun-
damental en este contexto.”

Ana Paula Cejas, secretaria de 
Gobierno de Tolhuin, resaltó la rele-
vancia histórica del convenio y agra-
deció a los sindicatos y trabajadores 
por su esfuerzo en la construcción 
colectiva de este acuerdo: “Hoy fir-
mamos un convenio que no sólo es 
histórico para los trabajadores mu-
nicipales, sino que también respon-
de a una escucha política atenta, li-
derada por Daniel Harrington, quien 
desde el inicio de su gestión mostró 
un compromiso con los pedidos de 
los gremios”, expresó. Cejas también 
mencionó las dificultades que en-
frentan los trabajadores a nivel na-

cional, en un contexto de pérdida de 
derechos laborales, pero celebró que 
en Tolhuin se haya logrado un avance 
que contrasta con esa tendencia.

De la mesa también participó Vi-
cente Garringhan, secretario general 
de  ATE Tolhuin, quien destacó que 
este convenio “no solo representa una 
mejora en las condiciones laborales, 
sino que también otorga mayor es-
tabilidad a los trabajadores, que son 
quienes día a día sostienen el funcio-
namiento de la ciudad”. Según Ga-
rringhan, la formalización de estos 
derechos es un hito en la historia la-
boral de Tolhuin, y “demuestra que, a 
través del diálogo y la negociación, se 
pueden obtener avances que benefi-
cien a todas las partes”.

Por su parte, José Ríos, represen-
tante de UPCN, señaló que “este con-
venio abre una nueva etapa en las 
relaciones laborales en Tolhuin, pro-
moviendo un ambiente de trabajo 
más digno y respetuoso”.

Para Ríos, este logro es producto 
de “años de lucha y perseverancia por 
parte de los trabajadores, que ahora 
pueden ver reflejado en este acuerdo 
el fruto de su esfuerzo colectivo”.
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La organización encabezó un reclamo por las calles de Ushuaia, y recibió centenares de firmas en apoyo y la solidaridad expresa 
del cuerpo docente de una de las escuelas donde ejecutaba sus tareas.

CONTUNDENTE APOYO A LA COOPERATIVA 
EXPULSADA POR EL GOBIERNO

La cooperativa ‘Servicios Integra-
les Ushuaia’, tras ser reemplazada por 
el gobierno provincial en el servicio 
de limpieza de los establecimientos 
escolares, encabezó este martes en 
San Martín y Piedra Buena, exigien-
do “condiciones dignas de trabajo al 
Gobierno Provincial”, y que “se lleven 
adelante las licitaciones”.

Además, llevaban recolectadas 
más de 800 firmas en apoyo a su recla-
mo y recibieron una nota firmada por 
el personal docente de la escuela CP-
TAMM, donde expresa “nuestro total 
apoyo” además de solidarizarse “ante 
esta difícil situación por la cual se en-
cuentran atravesando, por l ajusta ra-
zón del reclamo de mejoras laborales 
y una remuneración digna y acorde a 
los excelentes servicios prestados en 
nuestra institución”.

El cuerpo docente del estableci-
miento manifestó su “total disconfor-
midad y unánime rechazo antes las 
pérdidas laborales de las y los compa-
ñeros” y se pusieron a su total disposi-
ción “a través de las acciones que este 
cuerpo docente pueda realizar para 
sumar fuerzas en vuestra lucha” según 
expresa el contundente comunicado.

Por otra parte, Héctor Martínez, in-

LIMPIEZA DE ESCUELAS

tegrante de la cooperativa “Servicios 
Integrales Ushuaia” dijo por radio 
Aire Libre que el Gobierno “nos saca 
por un reclamo que estamos hacien-
do”, e indicó que “nos ofrecieron la 
hora de trabajo en $2200, pero lo que 

nosotros votamos en asamblea era 
3180 pesos. Lo que dice el ministro 
es que como no aceptamos, llamaron 
a otra cooperativa, sin mencionar la 
precarización, sin contrato, esperan-
do la licitación que recién este año 

llegó y todavía no se resuelve”.
Además, Martínez aseguró que la 

nueva cooperativa contratada, lla-
mada “Fortaleza Fueguina”, está en 
realidad “armada por funcionarios 
del gobierno, dicho por su misma 
responsable en los medios de comu-
nicación. Ella dice que le armaron la 
cooperativa para que tengan trabajo 
junto a su hermana en las escuelas”. 
Señaló que la cooperativa aludida 
consigna su sede “en una oficina que 
está en las 60 Viviendas, es un com-
plejo lleno de oficinas administrati-
vas del Estado y dentro de las oficinas 
hay funcionarios públicos adminis-
trando la cooperativa para que traba-
je para el Estado”.

Añadió finalmente que las coo-
perativas “deben crearse de otra ma-
nera, los asociados deben tener sus 
asambleas. Nosotros tomamos las de-
cisiones de forma colectiva, y como 
tomamos la decisión, nos castigan, y 
el ministro lo hace saber. Nosotros sa-
camos nieve, cortamos pasto, hicimos 
trabajo de mampostería, nos garanti-
zaban solamente un monto por hora, 
sin tener novedades por la licitación, 
hay incertidumbre y eso impacta en 
los establecimientos”.
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LUCCAU REALIZARÁ MAMOGRAFÍAS 
GRATIS DURANTE TODO OCTUBRE

En el marco del mes de concienti-
zación del cáncer de mama, LUCCAU 
(Lucha Contra el Cáncer Ushuaia) 
anunció el relanzamiento de su tra-
dicional campaña de mamografías 
gratuitas, dirigida a mujeres asinto-
máticas mayores de 40 años. La Dra. 
Verónica Baró, directora médica de la 
institución, confirmó en FM Master’s 
que la iniciativa se llevará a cabo du-
rante todo octubre, en línea con las 
acciones globales del “octubre rosa”, 
un período dedicado a la sensibiliza-
ción sobre esta enfermedad.

Según explicó Baró, el objetivo 
principal de esta campaña es la detec-
ción precoz, ya que, si bien el cáncer 
de mama es difícil de prevenir, la ma-
mografía constituye una herramien-
ta clave para identificarlo en etapas 
tempranas. “Sabemos que el cáncer 
de mama muchas veces no se puede 
prevenir, que es un cáncer muy fre-
cuente, pero la buena noticia es que 
hay una herramienta de detección 

En octubre, Lucha Contra el Cáncer Ushuaia relanza su acostumbrad campaña de mamografías gratuitas para mujeres 
asintomáticas a partir de 40 años.

MES DE CONCIENTIZACIÓN DEL CÁNCER DE MAMA

precoz, que es la mamografía”, señaló 
la doctora. 

Este tipo de estudio permite en-
contrar lesiones incipientes, cuando 
aún no son palpables ni presentan 
síntomas visibles, lo que aumenta las 
posibilidades de tratamiento exitoso.

La campaña está dirigida exclusi-
vamente a mujeres sin síntomas ni an-
tecedentes de cáncer de mama. “Está 
dirigida a mujeres mayores de 40 años 
asintomáticas. Esto es muy importan-
te: a mujeres que no tengan patología 
mamaria, que no tengan anteceden-
tes de cáncer de mama, que no se pal-
pen nada. Porque si una mujer tiene 
un nódulo palpable y tiene una duda 
sobre lo que tiene, debe consultar ur-
gentemente con un ginecólogo y no 
esperar”, aclaró Baró. 

El procedimiento consiste en una 
mamografía simple, cuyo objetivo 
es identificar enfermedades en fases 
muy tempranas. Baró subrayó que “la 
mamografía es la mejor herramienta 

para el diagnóstico temprano”, des-
tacando su efectividad para reducir 
la mortalidad asociada al cáncer de 
mama.

La especialista también explicó 
que la mayor incidencia de esta enfer-
medad se da en mujeres mayores de 
50 años, pero que en esta campaña se 
busca anticiparse a ese rango etario, 
comenzando los estudios a partir de 
los 40. “Nos adelantamos unos años 
para justamente encontrar esas lesio-
nes que se llaman preclínicas, por eso 
llamamos a las mujeres a partir de los 
40 que no se hayan hecho la mamo-
grafía en los últimos dos años, con o 
sin obra social, en un horario extenso, 
inclusive el sábado”, explicó.

La campaña se desarrollará desde 
el 21 al 25 de octubre, de lunes a vier-
nes, en horario de mañana y tarde, y 
el sábado 26 por la mañana. Para ac-
ceder al estudio, las interesadas de-
ben solicitar un turno previamente, 
lo cual puede realizarse de manera 
presencial o enviando un mensaje de 
WhatsApp al número 2901 582533. 
No es necesario contar con una orden 
médica para participar en la campa-
ña, lo que facilita aún más el acceso 
al estudio.

Finalmente, Verónica Baró apro-
vechó la oportunidad para animar a 
aquellas mujeres que nunca se han 
sometido a una mamografía o que han 
pasado muchos años sin realizarse el 
estudio. “Apuntamos especialmente a 

las mujeres que nunca se han hecho 
una mamografía, porque hay mujeres 
que hace 10 años o 20 años que no se 
hacen una mamografía, o que nunca 
se hicieron una mamografía quizás 
de 60 años a 65. A esas mujeres les 
decimos que no le tengan miedo a la 
mamografía, que es un estudio que es 
rápido, es apenas un poco molesto, 
pero ese estudio puede salvar su vida 
detectando precozmente un cáncer 
de mama”, enfatizó.

Además de las mamografías, LUC-
CAU también organizará una char-
la abierta el 19 de octubre, en el Día 
Mundial del Cáncer de Mama. Esta 
actividad se realizará en el centro co-
mercial Paseo del Fuego y contará con 
la participación de profesionales del 
servicio de mamografía y de la docto-
ra Trincado, ginecóloga y mastóloga, 
quienes hablarán sobre la importan-
cia de la prevención y detección tem-
prana del cáncer de mama.

La campaña de LUCCAU, que ya 
es una tradición durante el mes de 
octubre, busca no solo fomentar el ac-
ceso a estudios de mamografía, sino 
también generar conciencia sobre la 
relevancia de la detección precoz en 
la lucha contra el cáncer de mama. 
Como cada año, la institución renue-
va su compromiso con la salud de las 
mujeres de Ushuaia, brindando he-
rramientas efectivas para mejorar las 
posibilidades de enfrentar esta enfer-
medad en sus primeras etapas.
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MEGA OBRA EN RÍO GRANDE

La secretaria de Obras Públicas del Municipio se explayó sobre la trascendental obra de remediación del puente Mosconi, en Río 
Grande, y describió la complejidad que conlleva por el trabajo nocturno que se debe hacer sobre la estructura.

CÓMO ES EL TRABAJO NOCTURNO 
Y COORDINADO EN EL PUENTE MOSCONI

La obra de remediación y rehabi-
litación del puente Mosconi en Río 
Grande ha puesto en marcha un siste-
ma de trabajo singular, que combina 
la necesidad de mantener el tránsito 
fluido durante el día y aprovechar las 
horas nocturnas para llevar a cabo las 
primeras reparaciones. 

La arquitecta Silvina Mónaco, se-
cretaria de Obras Públicas del Muni-
cipio de Río Grande, explicó en FM 
Master’s con detalle las complejida-
des técnicas y logísticas que implica 
esta obra de envergadura, un verda-
dero desafío tanto por su magnitud 
como por la necesidad de coordinar 
los trabajos en un marco de condicio-
nes climáticas cambiantes.

Mónaco señaló que el comienzo 
de la obra se produjo durante la no-
che de este lunes, ya que es el único 
horario en que el tránsito sobre el 
puente puede interrumpirse parcial-
mente sin generar un caos vehicular 
en la ciudad. “Anoche empezaron a 
trabajar en la remediación de la cal-
zada del puente Mosconi. Aclaremos 
que se trabaja de noche porque es el 
único paso habilitado que tenemos 
al sector sur de la ciudad, entonces 
este tipo de trabajo de día serían 
hasta inclusive más rápido, pero ne-
cesitamos trabajar en una franja en 
donde el tránsito sea mucho menor”, 
explicó. Este trabajo nocturno, aun-
que más lento, es fundamental para 
asegurar la movilidad diaria en una 
ciudad que depende del puente Mos-
coni como acceso único al sector de 
la Margen Sur.

La obra implica varias fases y trata-
mientos, comenzando con el aserrado 
de baches en la calzada, una tarea mi-
nuciosa y crítica para la correcta re-
habilitación de la estructura. “Ayer se 
empezó a hacer el aserrado de los ba-
ches. La remediación incluye un trata-
miento de baches, es decir, repararlos 
y después una capa asfáltica en toda 
la extensión, así que son varias instan-
cias”, detalló la arquitecta. 

El trabajo en fases es considerado 
esencial, ya que el puente no puede 
ser cerrado completamente, por lo 
que la obra avanzará de manera par-
cial, generando una intervención que 
durará varios días.

Mónaco destacó además las difi-
cultades añadidas que impone el cli-
ma en esta etapa de la obra. El primer 
turno de trabajo nocturno, por ejem-
plo, debió ser suspendido después de 
cuatro horas debido a la lluvia: “Ayer se 
trabajó desde las 11 de la noche hasta 
las 3 de la mañana, porque empezó a 
llover”, informó. Estas interrupciones 
meteorológicas son un factor decisivo 
en los tiempos de la obra, que se pre-
vé extender durante todo octubre. La 
arquitecta enfatizó que se busca opti-
mizar los tiempos, pero el avance de-
penderá, en gran medida, de las con-
diciones climáticas.

El carácter nocturno del trabajo 

también responde a la necesidad de 
garantizar que el puente pueda ser re-
abierto al tránsito durante el día. Una 
vez finalizado cada turno de trabajo, 
los escombros deben ser retirados y 
el asfalto colocado inmediatamen-
te, de manera que el puente quede 
operativo antes de que aumente el 
flujo vehicular. “Una vez que esto se 
termine, cuando se puedan empezar 
a levantar los escombros, inmediata-
mente ahí se tiene que tirar el asfalto 
para hacer el bacheo, porque después 
de la franja que determinamos para 
trabajar, hay que aperturar el puente 
para que se pueda transitar en su to-
talidad”, afirmó Mónaco.

Un aspecto logístico destacado 
por la arquitecta es la coordinación 
precisa entre los equipos de trabajo 
y el transporte del asfalto desde Tol-
huin, donde se encuentra la planta 
que provee el material. “La planta 
de asfalto está en Tolhuin y cuan-
do nosotros tiremos el asfalto, se va 
a traer justo lo que se necesita para 
mantener la temperatura en el as-
falto”, explicó. Este proceso debe ser 
cuidadosamente planificado para 
evitar desperdicios, ya que el asfalto 
no puede ser reutilizado si se enfría. 
“Ellos ya van a saber cuánto es lo que 
van a retirar, es decir a demoler, para 
después hacer el bacheo con el asfal-
to que viene en la batea, entonces no 
tenés desperdicio, pues si no después 
¿qué haces con ese pastón? Aparte, 
una vez que se enfría, ya no lo podés 
usar”.

Finalmente, Silvina Mónaco su-
brayó que la coordinación es clave 
para el éxito de la obra. “Hay un tra-
bajo también de mucha coordina-
ción, por eso son tan importantes los 
tiempos y trabajar ordenadamente”, 
concluyó. 

Este esfuerzo coordinado y noc-
turno tiene como objetivo garantizar 
una rehabilitación integral del puen-

te Mosconi, cuya reparación no solo 
mejorará la infraestructura vial de la 
ciudad, sino que también permitirá 
mantener el flujo constante de ve-

hículos que dependen de esta cone-
xión para desplazarse entre ambos 
sectores de Río Grande, el céntrico y 
de la populosa Margen Sur.
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EXPERTO EN CIBERDELITOS

AFIRMAN QUE ADOLESCENTES INVIRTIENDO “PUEDEN 
SER UTILIZADOS PARA ALGÚN TIPO DE DELITO”

Aníbal Lazzaroni, profesor en Inves-
tigación Criminal y experto en ciberdeli-
tos, expresó su preocupación ante la re-
ciente propuesta del gobierno nacional 
de permitir que adolescentes mayores 
de 13 años puedan realizar inversiones 
en los mercados financieros. 

Lazzaroni, con un enfoque crítico 
y reflexivo, consideró por FM Master’s 
que la iniciativa se implementó sin una 
adecuada preparación y sin consultar a 
las partes interesadas, como las asocia-
ciones familiares y los organismos espe-
cializados en prevención. En su opinión, 
esto podría traer más problemas que so-
luciones, especialmente en un contexto 
donde la educación financiera aún no 
está debidamente consolidada.

Según el especialista, la propuesta fue 
lanzada de manera apresurada, sin to-
mar en cuenta la necesidad de una base 
educativa sólida en términos financieros. 
“Es un dolor de cabeza porque, como 
todo en este país, empezamos al revés 
de las situaciones, en vez de empezar por 
la preparación en la educación financie-
ra, en la que es el ahorro como base del 
progreso, en preparar a los docentes para 
que puedan dar educación financiera 

El profesor Aníbal Lazzaroni cuestionó la iniciativa impulsada desde Nación de habilitar a jóvenes mayores de 13 años a invertir 
libremente en mercados financieros.

que no es cualquier cosa”, sostuvo La-
zzaroni, quien subrayó la importancia 
de enseñar el valor del ahorro tanto en 
las escuelas como en el ámbito fami-
liar. Para él, la iniciativa de permitir a los 
adolescentes invertir carece de una es-
trategia pedagógica que les otorgue las 
herramientas necesarias para manejar-
se en este tipo de mercados.

Uno de los puntos más preocupan-
tes que destacó el experto es la falta de 
un marco legal adecuado para abordar 
esta cuestión. Si bien el concepto de 
“autonomía progresiva” en el derecho 
argentino otorga a los menores ciertas 
facultades para tomar decisiones, Ad-
virtió sobre los riesgos asociados a que 
los adolescentes puedan ser utilizados 
en actividades delictivas en entornos 
virtuales. “Dentro del Código Penal ar-
gentino hay un montón de situaciones 
que no están contempladas, como si 
los chicos pueden ser utilizados para 
algún tipo de delito a través de una 
zona virtual”, comentó, enfatizando la 
posibilidad de que los menores caigan 
en prácticas peligrosas o en platafor-
mas no seguras.

El mercado adolescente parece ser 

CÓMO ES EL SERVICIO 
MUNICIPAL DE TELEMEDICINA

A partir del mismo se busca dar 
respuesta a las demandas crecien-
tes de los vecinos y vecinas en lo que 
refiere a atención médica. El Mu-
nicipio destina permanentemente 
recursos para garantizar el acceso 
a una salud pública y de calidad en 
Río Grande.

Se recuerda a la comunidad que 
está operativo el Servicio de Teleme-
dicina Municipal a través del Chat 
Bot de la Línea 147 de Atención Ciu-
dadana. Una innovadora herramien-
ta a disposición de las y los vecinos 
riograndenses, que busca dar una 
solución concreta a la demanda de 
atención médica en diversas espe-

cialidades.
Dicho canal prioriza los turnos 

presenciales; en caso de no contar 
con ellos el sistema automáticamen-
te sugiere la opción de la Telemedici-
na logrando así que las y los vecinos 
encuentren una respuesta inmediata 
a su necesidad.

Para acceder al Servicio de Te-
lemedicina, las y los riograndenses 
deberán comunicarse con el Chat 
Bot de la Línea 147 de Atención Ciu-
dadana. Pueden ingresar al mismo a 
través del botón ubicado dentro de 
la App RGA Ciudadana -disponible 
en PlayStore y en App Store- o bien, a 
través del número 2964472317.

RÍO GRANDE

una fuente atractiva para los inverso-
res, algo que el propio Lazzaroni reco-
noció al señalar que existe una “gran 
potencialidad” en este grupo etario, 
especialmente a partir de los 16 años, 
cuando podrían acceder a pequeñas 
inversiones. 

Sin embargo, insistió en que, antes 
de tomar una decisión tan significa-
tiva, se debería haber preparado a los 
jóvenes adecuadamente. “Habría que 
haber preparado a los chicos desde 
primer año hasta tercer año en Eco-
nomía Financiera para que tengan la 
conciencia a partir de cuarto año, para 
que tengan una prueba en el ahorro y 
de ahí dejarlos preparados. Pero no di-
rectamente liberarlos para que puedan 
hacer cualquier cosa o cualquier inver-
sión”, sugirió el especialista.

Otro aspecto que Lazzaroni no dejó 
de mencionar es la creciente especula-
ción financiera y el riesgo que ello im-
plica para los adolescentes. Actualmen-
te, muchas personas se vuelcan a las 
billeteras electrónicas atraídas por la 
promesa de mayores rendimientos que 
los ofrecidos por los plazos fijos tradi-
cionales. Es este un terreno peligro-
so para los menores, quienes podrían 
verse seducidos por la idea de obtener 
rápidos beneficios sin comprender los 
riesgos involucrados. “Hay especula-

ción también. De hecho, hay todo un 
público que se ha volcado a las billeteras 
electrónicas porque dan 5% o 6% más 
que un plazo fijo tradicional en el banco. 
¿Cómo haces para que ese menor que ve 
una especulación de 5 o 6 puntos, que ve 
las billeteras electrónicas, no entre en si-
tios que no son seguros?”, advirtió.

Finalmente, el experto puso en duda 
la premura de la medida. Para él, no es 
una necesidad urgente y, además, carece 
de un sustento educativo previo que ase-
gure que los adolescentes puedan com-
prender el funcionamiento del mercado 
financiero de manera responsable. “No 
se ve la parte positiva, porque no es algo 
urgente, no es algo necesario, no está 
complementado con ninguna medida 
educativa, que debería ser previa”, con-
cluyó, dejando en claro que la educación 
financiera debe ser el primer paso antes 
de habilitar a los adolescentes a realizar 
inversiones.

Aníbal Lazzaroni enfatizó que, sin la 
formación adecuada, abrir la puerta a 
inversiones a temprana edad podría ge-
nerar más problemas de los que se pre-
tende resolver. En su análisis, la medida 
no solo es apresurada, sino también in-
completa, al no contar con un andamiaje 
legal y educativo que proteja a los meno-
res de los posibles riesgos que conlleva 
operar en los mercados financieros.
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RÍO GRANDE

A través de esta iniciativa, el Municipio de Río Grande busca acompañar la economía de las y los riograndenses, a través de una 
variada canasta de productos a precios accesibles para el bolsillo. 

MÁS DE 3000 FAMILIAS ELIGIERON 
“EL MERCADO EN TU BARRIO”

El Municipio, a través de la Secreta-
ría de Gestión Ciudadana, llevó adelan-
te una nueva edición de “El Mercado en 
tu Barrio” en el Gimnasio Margen, ubi-
cado en pleno corazón del barrio Mar-
gen Sur. 

Cientos de familias se acercaron 
para realizar las compras del hogar y 
para adquirir a precios accesibles: ali-
mentos frescos, saludables y locales, 
como también productos y elaboracio-
nes de artesanos y emprendedores. 

Durante la jornada del domingo se 
vendieron más de 6800 kilos de carne; 
550 kilos de pollo; 4500 kilos de frutas y 
verduras; 430 kilos de pescados y maris-
cos; 360 maples de huevos; 600 kilos de 
yerba; 120 kilos de frutos secos; mien-
tras que en artículos de limpieza la ven-
ta superó los 400 litros.

Cabe destacar que, cada vez son 
más los vecinos y vecinas que eligen los 
productos de “RGA Alimentos”. En esta 
oportunidad, se vendieron más de 390 
kilos de pollos frescos y de calidad. De 
esta forma, la marca local se consolida 
como referencia de Soberanía Alimen-
taria en Río Grande, expandiéndose al 
resto de la provincia.

CONVOCAN A PARTICIPAR 
DEL FESTIVAL COMUNITARIO 
DE SALUD MENTAL

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Cepla, dependiente de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos invita a 
los vecinos y vecinas a participar del 
Festival Comunitario de Salud Men-
tal, el cual tendrá lugar el lunes 14 de 
octubre desde las 17 horas en la Sala 
Niní Marshall y Foyer de la Casa de 
la Cultura. 

El evento es un trabajo articulado 
con el Hospital de día Kariaimken, 
Centro de Abordaje de Problemáti-
cas de Consumo de Ushuaia (CAP-
CUSH), Dispositivos Intermedios en 
salud mental y la Escuela Popular de 
géneros, Disidencias, Masculinida-
des y Cambio Social para conmemo-
rar el Día Mundial de la Salud Mental 

que se celebra el 10 de octubre con 
el objetivo de concientizar sobre la 
problemática a nivel mundial, con-
servando una perspectiva de salud 
integral, bajo el lema “Un vínculo 
necesario y humano”.

El encuentro tendrá lugar desde 
las 17 horas en el Foyer de la Casa 
de la Cultura, donde habrá diversas 
actividades, y a partir de las 18 horas 
habrá presentaciones artísticas so-
bre el escenario de la Sala Niní Mar-
shall. 

Cabe mencionar que el Festival 
Comunitario de Salud Mental busca 
generar conciencia sobre la impor-
tancia de la salud mental, romper 
con el estigma que la rodea y promo-
ver un abordaje integral de la salud.

USHUAIA
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BAJAN UN 50%

ACUERDO ENTRE SALUD DE NACIÓN Y PAMI PARA 
REDUCIR COSTO DE MEDICAMENTOS ONCOLÓGICOS

El Ministerio de Salud y el Instituto 
Nacional de Servicios Sociales para Ju-
bilados y Pensionados (PAMI) firmaron 
un acuerdo destinado a reducir en un 
50% los precios de los medicamentos 
oncológicos y de tratamientos espe-
ciales, marcando un avance importan-
te en la accesibilidad de estos costosos 
remedios. La medida busca mejorar 
la eficiencia en la adquisición y distri-
bución de fármacos de alto costo, una 
problemática que en los últimos años 
había generado un incremento consi-
derable en los gastos asociados a estos 
productos.

Según informó la cartera sanita-
ria, el objetivo principal del convenio 
es “ordenar el desmanejo por el cual 
en los últimos años se llegó a pagar el 
doble en medicamentos oncológicos 
y de alto costo”. El acuerdo, según las 
autoridades, no solo permitirá un aho-
rro significativo para el sistema de sa-
lud pública, sino que también reducirá 
la burocracia asociada a la gestión de 
estos tratamientos, facilitando una en-

El Ministerio de Salud de la Nación y PAMI firmaron un convenio para bajar a la mitad el precio de medicamentos oncológicos y de 
alto costo, facilitando su acceso y mejorando la eficiencia en la administración de los recursos públicos.

trega más rápida y controlada.
El convenio fue firmado por el 

ministro de Salud, Mario Lugones, 
y el director ejecutivo del PAMI, Es-
teban Leguízamo, en un acto en el 
que también estuvieron presentes la 
secretaria de Gestión Administrati-
va del ministerio, Cecilia Loccisano, 
y el subdirector ejecutivo del Insti-
tuto, Carlos Zamparolo, entre otras 
autoridades de ambos organismos. 
El acuerdo establece una estrecha co-
laboración entre Salud y PAMI para la 
provisión de medicamentos de alto 
costo, con el fin de reducir los precios 
y aumentar la disponibilidad de estos 
tratamientos.

Desde PAMI señalaron que esta 
decisión responde a la necesidad de 
hacer más eficiente el acceso a estos 
medicamentos debido a la experien-
cia que tiene la obra social en la ma-
teria y a la existencia de convenios 
previos con la industria farmacéutica 
que, según explicaron, “generan una 
mayor provisión logística en menos 
tiempo y a un menor valor”. Además, 
subrayaron que la implementación 
de este convenio se enmarca en las 
políticas del Estado Nacional orienta-
das a una “administración inteligente 
de los recursos públicos”. Este enfo-
que permite, en palabras de PAMI, 
alcanzar “un ahorro en promedio del 
50% en compra de medicamentos”, 
lo cual representa una medida de ali-
vio para la obra social y para los pa-
cientes que dependen de estos trata-
mientos.

Por su parte, el Ministerio de Sa-
lud destacó la importancia del acuer-
do para solucionar los problemas 
que venía arrastrando el sistema en 
relación con la adquisición de medi-
camentos oncológicos y de alto costo. 
Desde la cartera se enfatizó que esta 

medida permitirá “ahorrar hasta un 
50% del gasto, acelerar la entrega de 
medicamentos, recluir la burocracia y 
mejorar el control de las inversiones”, 
lo que contribuirá a una mayor trans-
parencia y eficiencia en el uso de los 
fondos públicos destinados a la salud.

El convenio se firmó en un contex-
to de recortes en la cobertura de me-
dicamentos por parte de la obra social 
y fuertes aumentos en los precios de 
los mismos, que en algunos casos su-
pera el 480%. La situación genera una 
reducción significativa en el acceso 
a estos tratamientos, especialmente 
entre los sectores más vulnerables de 
la población.

PAMI recordó que, hasta el mo-
mento, la gestión de estos medica-
mentos de alto costo recaía sobre la 

Dirección de Asistencia Directa por 
Situaciones Especiales (DADSE), que 
depende del Ministerio de Salud. Esta 
área estaba encargada de facilitar el 
acceso a los tratamientos de enfer-
medades graves o terminales en per-
sonas que no cuentan con cobertura 
médica. 

La iniciativa pone de manifiesto el 
abordaje de una de las problemáticas 
más acuciantes del sistema de salud, 
el acceso a medicamentos de alto 
costo, especialmente en el marco de 
una situación económica donde los 
precios de los tratamientos han expe-
rimentado aumentos considerables, 
afectando a un sector de la población 
que ya enfrenta serias dificultades 
para acceder a la atención médica.

EL CONVENIO SE FIRMÓ EN 
UN CONTEXTO DE RECORTES 

EN LA COBERTURA DE 
MEDICAMENTOS POR PARTE 

DE LA OBRA SOCIAL Y FUERTES 
AUMENTOS EN LOS PRECIOS 

DE LOS MISMOS, QUE EN 
ALGUNOS CASOS SUPERA 

EL 480%. LA SITUACIóN 
GENERA UNA REDUCCIÓN 

SIGNIFICATIVA EN EL ACCESO 
A ESTOS TRATAMIENTOS, 

ESPECIALMENTE ENTRE LOS 
SECTORES MÁS VULNERABLES 

DE LA PObLACIóN.
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SE REALIZARÁ UN NUEVO OPERATIVO DE SALUD 
EN TOLHUIN

Dando continuidad al despliegue 
que se comenzó a principio de año, en 
esta ocasión se llevarán a cabo charlas 
de prevención del cáncer de mama y, 
en simultáneo, se lanzará la 3° etapa de 
la Campaña de Salud Visual en la ciu-
dad mediterránea dirigida a jóvenes 
adultos de 18 a 39 años sin obra so-
cial. Estas acciones son posibles dado 
el convenio de cooperación firmado 
entre los intendentes Martín Perez y 
Daniel Harrington en pos de fortalecer 
la prevención y cuidado de la salud de 
ambas ciudades.

El martes 15 de octubre, Tolhuin 
volverá a ser escenario de un nuevo 
operativo con diferentes propuestas, el 
cual estará centrado en la prevención 
y la promoción de la salud integral en 
pos de mejorar la calidad de vida de las 
vecinas y vecinos de la localidad medi-
terránea.

Por un lado, en el marco del Mes de 
la Concientización y Sensibilización 
sobre el Cáncer de Mama, la Secretaría 
de Salud de Río Grande realizará una 
serie de charlas informativas en pos de 
concientizar sobre la prevención del 
cáncer de mama en Tolhuin. Las mis-
mas estarán a cargo de profesionales 
de la Dirección de APS y la Dirección 
de Salud Mental

Las jornadas se desarrollarán en 
el Centro Integrador Comunitario de 

CONVENIO ENTRE MUNICIPIOS

Tolhuin y comenzarán a las 10 horas. 
Los temas que se abordarán son las 
generalidades, la importancia de la 
detección temprana y autocuidado 
del cáncer de mama; sobre los as-
pectos emocionales del screening en 
prevención; así como estrategias para 
afrontarlo.

Paralelamente, ese mismo martes, 
se llevará adelante la tercera etapa de 
la Campaña de Salud Visual que con-
tará con 150 cupos. Para inscribirse, 
las y los interesados deberán inscri-
birse a través del siguiente link: ht-
tps://bit.ly/3ysTYBY. El formulario se 
habilitará a las 13 horas de este mar-
tes 8 de octubre.

Es importante destacar que el des-
pliegue de estos operativos es posible 
gracias al convenio de cooperación 
firmado por los intendentes Martín 
Perez y Daniel Harrington con el ob-
jetivo de fortalecer la prevención y el 
cuidado de la salud en ambas ciuda-
des.

REFUERZAN LA 
VACUNACIÓN 
CONTRA LA 
POLIOMIELITIS 

MINISTERIO DE SALUD 

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia recuerda a la comunidad com-
pletar los esquemas de vacunación de 
niños y niñas de acuerdo al calendario 
nacional. 

Las autoridades sanitarias advir-
tieron que se trata de una enfermedad 
altamente transmisible que puede ser 
grave y afectar con mayor frecuencia a  
lactantes y menores de 5 años. En los 
casos graves produce  parálisis y dis-
capacidad física permanente. 

El esquema de vacunación contra 
la poliomielitis consta de 3 dosis y 
1 refuerzo a los 2,4, 6 meses y 5 años 
de vida. Los niños y las niñas nacidas 
en 2019 deben recibir las vacunas de 
los 5 años este año, independiente-
mente de su edad en el momento de 
la consulta. Las dosis se encuentran 
disponibles en los vacunatorios de los 
centros de salud y hospitales públicos 
de la provincia. Son gratuitas y obliga-
torias.
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Natalia Jáñez, vicepresidenta de la 
Fundación del Instituto Lebensohn y re-
ferente de un sector interno de la Unión 
Cívica Radical en Tierra del Fuego, im-
pulsa un proyecto legislativo conocido 
como “ficha limpia”. La iniciativa, que 
ha sido presentada en varias provincias 
del país, busca prohibir que personas 
con condenas judiciales puedan ser 
candidatas a cargos públicos, tanto en el 
ámbito legislativo como en el ejecutivo. 

Este proyecto tiene como objetivo 
fortalecer la transparencia y la calidad 
institucional, y se sustenta en la idea 
de que los funcionarios públicos deben 
ser personas intachables, libres de an-
tecedentes penales que afecten su ca-
pacidad para desempeñar funciones de 
gobierno.

Jáñez explicó que la iniciativa no es 
nueva en Argentina, ya que lleva más 
de seis años siendo debatida a nivel na-
cional y cuenta con el apoyo de diversos 
sectores de la sociedad civil. “Hay que 
reconocer todo el movimiento ciudada-
no que viene hace más de seis años en 
Argentina trabajando con esta iniciativa 
de ficha limpia. Nosotros en Tierra del 
Fuego hace cinco años empezamos a 
insistir y es lo que hicimos la semana pa-
sada, volver a presentarnos en los Con-
cejos Deliberantes para insistir con ficha 
limpia”, detalló, subrayando el esfuerzo 
de los ciudadanos por impulsar este tipo 
de medidas en diferentes ámbitos de go-
bierno.

La iniciativa de ficha limpia tiene 
como modelo una normativa similar 
implementada en Brasil y ha sido adap-
tada en otras regiones como España. 
En Argentina, provincias como Chubut 

La referente de la UCR presentó en sociedad el proyecto legislativo de ficha limpia que impulsa, una iniciativa ciudadana que 
busca impedir candidaturas, tanto en función ejecutiva como legislativa, de personas que tengan algún tipo de condena judicial.

“NO QUEREMOS CORRUPTOS NI DE 
CANDIDATOS NI DE FUNCIONARIOS”

“FICHA LIMPIA”

y Mendoza han avanzado en la imple-
mentación de este tipo de legislación, 
con el fin de asegurar que “los mejores” 
ocupen cargos de toma de decisiones, 
según explicó Jáñez. En este sentido, 
resaltó la importancia de contar con 
funcionarios públicos comprometidos 
con la integridad y la transparencia. 
“No queremos corruptos ni que sean 
candidatos ni precandidatos ni en la 
función pública”, expresó de manera 
contundente.

La referente radical también señaló 
que la lucha contra la corrupción no 
solo es un reclamo ético, sino una ne-
cesidad urgente en un país donde la 
malversación de fondos afecta directa-
mente la calidad de vida de los ciuda-
danos. “Cuando hay corrupción, hay 
menos salud, hay menos educación y 
es uno de los problemas enormes que 
está teniendo la Argentina y Tierra del 
Fuego”, afirmó. 

Además, subrayó que el dinero del 
Estado debe ser administrado con res-
ponsabilidad para mejorar los servicios 
públicos, algo que considera central en 
el trabajo que realiza desde la Funda-
ción Lebensohn, enfocada en promo-
ver la calidad institucional.

Uno de los puntos clave que destacó 
Jáñez fue el intento fallido de incluir la 
ficha limpia en la Carta Orgánica de Us-
huaia, en el marco de su última modifi-
cación. Según su relato, este momento 
fue una oportunidad histórica para que 
la ciudad se posicionara como pionera 
en la adopción de medidas contra la 
corrupción. “Nos parecía oportuno que 
ficha limpia esté en su Carta Orgánica. 
No pudo ser, pero seguimos insistien- Natalia Jáñez por último aseguró que el 

proyecto será presentado como una ini-
ciativa ciudadana ante la Legislatura de 
Tierra del Fuego, con la esperanza de que 
algún legislador o legisladora lo tome 
para su discusión y eventual aprobación. 
También reiteró la importancia de que 
los Concejos Deliberantes aborden este 
tipo de iniciativas, ya que son “pedidos 
de la gente y que no se la está oyendo”.

La propuesta de ficha limpia en Tierra 
del Fuego, por tanto, sigue en pie, como 
parte de un movimiento más amplio a 
nivel nacional que busca garantizar una 
administración pública más transparen-
te y confiable, libre de corrupción y de 
aquellos que han sido condenados por 
delitos que comprometen su integridad 
como representantes del pueblo.

do”, explicó, dejando en claro que no 
renunciarán a sus esfuerzos por in-
cluir la iniciativa en futuras reformas.

A nivel nacional, Jáñez también 
reconoció el papel del actual gobier-
no en la promoción de la ficha lim-
pia, destacando que su mención en la 
apertura de sesiones legislativas ayu-
dó a que más personas conocieran el 
proyecto. “El Ejecutivo Nacional, que 
fue quien toma el guante en definiti-
va sobre esta iniciativa, a nosotros nos 
ayudó, hay que reconocer eso”, ex-
plicó. Además, resaltó que, aunque la 
idea lleva años en desarrollo, la inter-
vención del Ejecutivo permitió que la 
sociedad argentina se interesara más 
por el tema.

En cuanto a los próximos pasos, 
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PESCADORES ARTESANALES TENDRÁN SU ESPACIO 
EN EL MUELLE COMERCIAL DE USHUAIA

La iniciativa surge de la firma de un 
convenio entre el Ministerio de Pro-
ducción y Ambiente de la provincia, a 
través de la Secretaría de Pesca y Acui-
cultura, y la Dirección Provincial de 
Puertos (DPP). El nuevo lugar prevé 
aportar mayor dinamismo, seguridad y 
trazabilidad a la actividad.

En un acto llevado adelante por la 
ministra Karina Fernández y el Presi-
dente de la DPP, Roberto Murcia, se 
concretó la firma de un convenio, a fin 
de destinar un espacio en la zona del 
muelle comercial para las inspeccio-
nes de zarpe y arribo de embarcaciones 
pesqueras artesanales de crustáceos 
que operan en el Canal Beagle.

Al respecto, el secretario de Pesca y 
Acuicultura, Carlos Cantú indicó que a 
través del Área de Fiscalización y Con-
trol “podremos certificar el origen de 
esa captura, tanto sea administrativa 
como sanitariamente”.

“Esta es una demanda que el sector 
pesquero tenía hacia el Estado provin-
cial desde hace muchos años” relató 
el funcionario, “donde ellos venían pi-
diendo poder contar con un lugar se-
guro para hacer toda la operatoria de 

carga y descarga de sus capturas”. 
Cantú agregó que “cuando habla-

mos con la autoridad portuaria, ellos 
estuvieron muy receptivos a nuestro 
pedido. Esto se va a realizar en el mue-

lle de servicios, el cual será acondicio-
nado a fin de que los pescadores pue-
dan desarrollar su actividad”.

Durante la firma estuvieron pre-
sentes además el subsecretario de 

Pesca y Acuicultura, Diego Marzioni, 
el director de Control y Fiscalización 
Pesquera, Federico Fernández y el di-
rector Ejecutivo de la DPP, Germán 
Fernández.

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE
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SE VIENE UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA 
DEL LIBRO EN LA ESCUELA 13

La Escuela 13 de Ushuaia se prepa-
ra para recibir una nueva edición de su 
tradicional Feria del Libro, un evento 
que ha logrado consolidarse como uno 
de los referentes culturales más signi-
ficativos de la provincia de Tierra del 
Fuego. Bajo el lema “Cómo quieres que 
te cuente”, esta 29ª Feria del Libro se 
llevará a cabo los días jueves 7 y viernes 
8 de noviembre, en las instalaciones de 
la institución ubicada en Gobernador 
Paz 1811.

Sandra Iserre, bibliotecaria de la 
escuela y una de las organizadoras del 
evento, compartió en FM Master’s de-
talles sobre la planificación y los esfuer-
zos detrás de esta actividad. “Estamos 
preparando otra edición, la 29ª Feria de 
Libro 2024 bajo el lema ‘Cómo quieres 
que te cuente’. A full, como se dice, jun-
to a los docentes y alumnos preparando 
todo para la Feria del Libro que se rea-
lizará el jueves 7 y viernes 8 de noviem-
bre. Estamos poniendo todo a punto”, 
destacó, subrayando la dedicación con 
la que el equipo trabaja para que todo 
esté listo en tiempo y forma.

La organización de este evento no 
solo requiere un gran esfuerzo de coor-
dinación, sino también de financia-
miento, un desafío que la comunidad 
educativa de la Escuela 13 enfrenta con 
gran determinación. Para ello, se han 
organizado diversas actividades de re-
caudación de fondos, entre las que se 
incluye un festival que se celebrará el 
próximo sábado 19 de octubre, a partir 
de las 20 horas, en el mismo estableci-

Desde la Escuela 13 compartieron detalles de la organización de una nueva edición de la Feria del Libro en esa institución, uno de 
los más importantes eventos culturales de las últimas décadas en la provincia.

ACTIVIDAD EN USHUAIA

miento. 
El objetivo de esta actividad es 

reunir los recursos necesarios para 
costear los gastos asociados a la feria, 
como explicó Iserre: “El día sábado 19 
de octubre a partir de las 20 horas es-
taremos realizando el festival en la Es-
cuela 13 en Gobernador Paz 1811 para 
recaudar fondos para llevar a cabo la 
Feria del Libro”.

El trabajo para hacer realidad 
este evento cultural es una verdade-
ra muestra de esfuerzo colectivo, en 
el que docentes, alumnos y familias 
se involucran de manera activa y so-
lidaria. Iserre destacó el valor de esta 
participación comunitaria: “La co-
munidad de la escuela lo realiza todo 
a pulmón. Todo lo que se muestra, lo 
que se hace, los materiales, lo lleva 
a cabo la Escuela 13 con festivales, 
ventas de empanadas, sorteos. Es un 
gran trabajo de docentes, alumnos, 
familias que acompañan siempre”.  
Esta afirmación refleja el compromi-
so compartido por toda la comunidad 
educativa, que se moviliza para man-
tener viva una tradición que enrique-
ce la vida cultural de Ushuaia.

El festival del 19 de octubre prome-
te ser una jornada llena de actividades 
recreativas y espectáculos, pensada 
para que las familias disfruten de un 
agradable momento en vísperas del 
Día de la Madre. “Este sábado los es-
peramos a todos para pasar un mo-
mento agradable en familia previo al 
Día de la Madre y a compartir un her-

moso momento con espectáculos, gru-
pos de danza”, invitó Iserre, resaltando 
el carácter familiar y festivo del evento.

Además de los espectáculos, el festi-
val contará con un buffet variado, pen-
sado para todos los gustos, con opcio-
nes tanto saladas como dulces. Según 
adelantó la organizadora, se podrán de-
gustar “empanadas, choris, salchipapas, 
bebidas como gaseosas, aguas saboriza-
das, agua mineral, platos dulces, heladi-
tos para que ese día la familia entera y la 
comunidad en general de Ushuaia pue-
da venir a disfrutar de una hermosa no-
che”. La oferta gastronómica, junto con 

la propuesta cultural y artística, busca 
atraer a un público amplio y colaborar 
así con la recaudación de fondos.

La Feria del Libro de la Escuela 13 ha 
demostrado, a lo largo de sus casi tres 
décadas de existencia, ser un espacio 
de encuentro cultural, donde tanto la 
comunidad escolar como la sociedad 
fueguina en general pueden participar 
y disfrutar de actividades relacionadas 
con la literatura y el arte. La organiza-
ción de esta edición no es la excepción, y 
los preparativos avanzan con gran entu-
siasmo y dedicación por parte de todos 
los involucrados.
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GOBIERNO PROPONE DESTINAR FONDOS 
ESPECÍFICOS PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA 

Con la premisa de orientar fondos 
para realizar mejoras edilicias en dis-
tintas dependencias del Servicio Peni-
tenciario, así como adquirir tecnología 
y nuevo equipamiento para la Policía 
de la provincia, el Gobierno impulsa un 
proyecto de ley que propone declarar la 
emergencia en el sistema integral de se-
guridad pública por dos años.

De este modo, la iniciativa establece 
que se destinen 5 mil millones de pe-
sos para encarar mejoras edilicias en 
distintas dependencias donde se alo-
jan personas privadas de su libertad, 
así como la actualización de software y 
equipamiento que se utiliza en la Poli-
cía fueguina.

Consultado al respecto, el vicemi-
nistro de Coordinación de Gabinete, 
Jorge Canals, destacó que el proyecto 
del Gobierno -que ya fue abordado en 
una reunión de la Comisión N° 6 de Jus-
ticia y Seguridad de la Legislatura- se 
trata de una propuesta más amplia que 
la presentada en 2023 por el legislador 
Pablo Villegas (Mopof), que solo apun-
ta a una declaración de emergencia en 
el Servicio Penitenciario.

“Lo que planteamos desde el Eje-
cutivo es un proyecto más integral que 
contempla, incluso, la posibilidad de 
articular iniciativas público-privadas, 
sobre todo con experiencias que se han 
dado en diferentes partes del mundo 
y experiencias que también la Nación 
está analizando sobre esto”, señaló.

“La situación del Servicio Peniten-
ciario no es la óptima en lo que tiene 
que ver con el crecimiento de la comu-
nidad carcelaria, y la única solución es 
la construcción de una nueva unidad 
carcelaria”, remarcó Canals. 

De hecho, recordó que “hubo un 
proyecto hace dos años en Ushuaia y el 
proyecto no prosperó aunque contába-
mos con los recursos del Gobierno na-
cional, pero hoy esos recursos no están 
y afrontar la construcción de una nueva 
unidad carcelaria demandaría entre 22 
mil y 25 mil millones de pesos, por lo 
que es muy complejo y no está en la po-
sibilidad del Estado”.

Sin embargo, el funcionario aseguró 
que desde el Ejecutivo provincial avan-
zan los trabajos de refacción y remode-
lación del denominado Anexo 4 en la 
ciudad de Ushuaia “para descomprimir 
la situación de la Alcaldía”; mencionan-

Se trata de un proyecto que propone declarar la emergencia en el sistema integral de seguridad pública, orientando recursos 
para realizar mejoras edilicias en distintas dependencias del Servicio Penitenciario, así como la adquisición de equipamiento y 
tecnología para la Policía de la Provincia.

do que “además ya estamos terminan-
do los trabajos que tienen que ver con 
el cerramiento de una de las gamelas 
lindera al Poder Judicial (ex casa de 
pre-egreso) en la ciudad de Río Gran-
de, donde se van a poder alojar entre 
50 y 60 presos”.

“En esto se está trabajando actual-
mente y ya se instaló el circuito cerra-
do de cámaras de seguridad, avanzan 
los trabajos de cerramientos de rejas 
y lo que tiene que ver con el servicio 
de agua y la instalación de calderas”, 
detalló el funcionario, estimando que 
ese espacio estará disponible en los 
próximos 30 días.

Para Canals las mejoras en el Ane-
xo 4 van a permitir “descomprimir la 
situación compleja que tiene el Servi-
cio Penitenciario fundamentalmente 
en la ciudad de Ushuaia”.

Proyectos de iniciativa
público-privada:

El Viceministro de Coordinación 
de Gabinete consideró que la inclu-
sión de la iniciativa público-priva-
da es uno de los puntos salientes del 
proyecto de emergencia, entendiendo 
que “va a permitir abrir un abanico de 
posibilidades” para encontrar nuevas 
alternativas de solución. 

“Nosotros vamos a apelar defini-
tivamente al sector privado para que 
pueda actuar o presentar alternati-
vas para descomprimir la situación 
carcelaria, como lo están haciendo 
actualmente la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires; la Provincia de Buenos 
Aires o el propio Gobierno nacional”, 
agregó.

En ese sentido, Canals recordó que 
si bien la seguridad “es una potestad 
y una responsabilidad del Gobierno 
de la provincia”, se busca replicar ex-
periencias “que se llevan adelante en 
muchas partes del mundo, como por 
ejemplo Estados Unidos o Brasil, o la 
misma Nación lo está analizando con 
algunos penales federales”.

Para el funcionario, en el contexto 
económico actual “donde no hay re-
cursos para poder llevar adelante la 
construcción de una nueva cárcel se 
deben buscar alternativas y apuntar 
también al sector privado”.

“Un ejemplo breve es el software 
de apertura de celulares; el software 
que tiene que ver con las tobilleras 
electrónicas; el hardware que traen las 
tobilleras y son todas cuestiones que 
se deben pagar en dólares y que tiene 
modificaciones todos los días, enton-
ces debemos acelerar estas cuestio-
nes”, señaló.

Por este motivo, el funcionario des-
tacó que la propuesta para destinar 5 
mil millones de pesos “es austera y 
está destinado solamente a cuestio-
nes de infraestructura menor, como 
la compra y actualización de estos 
softwares que requiere la Policía pro-
vincial”.

SISTEMA INTEGRAL

OCTUBRE
MES DE LA LUCHA 

CONTRA  EL 
CANCER DE MAMA

PARA CANALS LAS 
MEJORAS EN EL ANEXO 

4 VAN A PERMITIR 
“DESCOMPRIMIR LA 

SITUACIÓN COMPLEJA 
QUE TIENE EL SERVICIO 

PENITENCIARIO 
FUNDAMENTALMENTE EN 
LA CIUDAD DE UShUAIA”.
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24 HORAS

GREMIOS ANUNCIARON PARO NACIONAL DE 
TRANSPORTE PARA EL 30 DE OCTUbRE
La medida de fuerza fue anunciada por la Mesa Nacional del Transporte tras el cónclave de ayer. Serán 24 horas de paro nacional.

Gremios del transporte llevarán ade-
lante un paro nacional de transporte el 
próximo 30 de octubre por 24 horas. La 
decisión fue confirmada este martes, 
tras un cónclave de la Mesa Nacional 
de Transporte, integrada por Juan Pa-
blo Brey (Aeronavegantes), Omar Ma-
turano (La Fraternidad), Mario Caligari 
(UTA), Pablo Moyano y Omar Pérez (ca-
mioneros), Juan Carlos Schmid (Fem-
pinra), Pablo Biró (APLA) y Raúl Durdos 
(SOMU).

Inicialmente, la medida de fuerza 
iba a ser llevada a cabo el 17 de octu-
bre pero finalmente fue pospuesto para 
final de mes. La reunión fue llevada a 
cabo en un predio de la Federación de 
Peones de Taxis, en Quintinuo Bocayu-
va 1274 y, además de los dirigentes de 
los 7 sindicatos nombrados, también 
fueron invitados otros sectores, tales 
como la Asociación Obrera de la Indus-
tria del Transporte Automotor (AOITA), 
de Córdoba, y el Sindicato de Apunta-
dores Marítimos (SEAMARA).

Paro nacional de transporte:
cuándo es y a quiénes afecta

Finalmente los sindicatos del trans-
porte nucleados en la mesa nacional 
confirmaron la medida de fuerza, que 
se llevará a cabo el próximo miércoles 
30 de octubre.

La medida afectará, inicialmente a 
trenes, barcos y aviones por 24 horas en 
todo el país. Resta conocer cual será la 
postura del sector de colectivos ante el 

anuncio.
Así fue decidido en el plenario de 

la mesa llevado a cabo hoy. El mismo 
contó con los 7 sindicatos que inte-
gran la agrupación. Sin embrago, la 
gran ausencia fue protagonizada por 
la Unión Tranviarios Automotor (UTA), 
liderada por Roberto Fernández.

En las últimas semanas, la mesa 
lanzó el “estado de alerta y moviliza-
ción” frente a la política “de ajuste que 
impulsa el Gobierno para la actividad 
ferroviaria, aerocomercial, transpor-
te de de carga y pasajeros; marítima y 
fluvial”. Además del reclamo salarial, 
la agrupación también fue formada en 
medio del conflicto de aeronáuticos 
con la administración libertaria.

La ausencia de UTA puede expli-
carse debido a que el sindicato se en-
cuentra negociando un aumento sala-
rial dentro del período de conciliación 
obligatoria dispuesta por la Secretaría 
de Trabajo, luego de intervenir ante un 
posible paro de colectivos. Este jueves, 
tanto el Gobierno como el gremio de-
berán presentarse en una nueva au-
diencia. De no haber acuerdo, la UTA 
no podría declarar un paro hasta que 
se venzan la conciliación, el 28 de oc-
tubre.

El pasado lunes, el Gobierno y re-
presentantes de la CGT se reunieron 
y acordaron la conformación de una 
mesa tripartita para avanzar en temas 
de agenda laboral, recomposición de 
salarios y la participación de sindica-
to en el Consejo de Mayo. Tras esto, la 

llevado a cabo en Casa Rosada, del que 
participaron los dirigentes de la CGT 
junto a el jefe de Gabinete, Guiller-
mo Francos; junto con el secretario de 
Trabajo, Julio Cordero; y el asesor pre-
sidencial, Santiago Caputo, mantuvie-
ron una reunión con una comitiva de 
la CGT encabezada por los secretarios 
generales de la central obrera, Héctor 
Daer (Sanidad) y Carlos Acuña (Sindi-
cato de Obreros).

Tras reunirse, la central de traba-
jadores calificó el encuentro como 
“bueno y cordial”. Además, también 
confirmaron que el Gobierno se com-
prometió, entre otros puntos, a suavi-
zar la reglamentación del artículo “anti-
bloqueo” de la Ley Bases y no apoyar la 
reforma sindical impulsada en Diputa-
dos por el radical Martín Tetaz, sectores 
del PRO y la Coalición Cívica.

El secretario general de la central 
sindical, Héctor Daer, afirmó en Radio 
10 que consensuaron con el Gobierno 
“quitarle discrecionalidad” al artículo 
“antibloqueo”. Como había quedado 
redactado, cualquier actividad gremial 
que bloquee total o parcialmente su 
lugar de trabajo puede ser considerada 
de entrar en una injuria laboral grave, y, 
por lo tanto, ser despedida con causal 
justificado.

“Creo que el Gobierno se dio cuenta 
que hay cosas que no se pueden dejar al 
azar, que el Estado tiene que interpretar 
determinados temas”, afirmó Daer. En 
la reunión acordaron conformar una 
mesa de diálogo tripartita, entre el sec-
tor empresarial, la representación de 
los trabajadores y el Poder Ejecutivo, 
“avanzar en la redacción de un texto 
común”.

Por su parte, el secretario adjunto de 
la CGT y titular de UPCN, Andrés Ro-
dríguez, confirmó que el Gobierno no 
apoyará la ley de reforma sindical que 
se discute en Diputados. “Él (Santiago 
Caputo) no está de acuerdo con modi-
ficar la ley y ordenó a los diputados de 
La Libertad Avanza que no participen 
de la Comisión de Legislación del Tra-
bajo” y ponderó que “hasta ahora no 
ha demostrado tener una posición an-
tisindical”.

Mesa Nacional del Transporte espera 
que se arme una comisión con la Se-
cretaría de Transporte para analizar 
sus reclamos salariales. En caso de ha-
ber una solución a sus demandas, no 
se descarta que el paro del 30 de octu-
bre sea levantado.

La CGT y la reunión con
el Gobierno

El anuncio de la medida de fuerza 
se da en el marco de tensas negocia-
ciones entre el Gobierno y las cen-
trales obreras. Sin embargo, en los 
últimos días hubieron acercamientos 
entre ambas partes que buscan esta-
blecer mesas de diálogo.

El último de los encuentros fue el 



9 de Octubre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

GOBERNADORES IRÁN A LA CÁMARA DE 
DIPUTADOS A RECLAMAR POR FONDOS

Los gobernadores Martín Llaryora 
(Córdoba), Maximiliano Pullaro (Santa 
Fe), Alfredo Cornejo (Mendoza) y Ro-
gelio Frigerio (Entre Ríos) se presenta-
rán ante la comisión de Presupuesto y 
Hacienda de la Cámara de Diputados 
para exponer la crítica situación de las 
provincias ante el recorte de fondos y la 
caída de la recaudación de cara al deba-
te del proyecto de Presupuesto 2025 en 
el Congreso.

La convocatoria de estos gober-
nadores del peronismo, la UCR y PRO 
estará a cargo del bloque Encuentro 
Federal de Miguel Pichetto que ya acor-
dó con los mandatarios provinciales 
su asistencia a la comisión que preside 
José Luis Espert donde hoy se comen-
zará a analizar el Presupuesto 2025 con 
la presencia de Carlos Guberman (Se-
cretario de Hacienda) y Pablo Quirno 
(Secretario de Finanzas) ante la negati-
va del Ministro de Economía, Luis Ca-
puto, de asistir a Diputados para expo-
ner sobre la iniciativa.

“Nos convocan, nos prometen y des-
pués no cumplen nada”. El diagnóstico, 
compartido por la la liga de gobernado-
res de Juntos pero también por peronis-

Gobernadores de la región centro irán a la comisión de Presupuesto de Diputados a exponer sobre la situación critica de sus 
provincias. Tensión con Casa Rosada

tas como Llaryora o mandatarios pro-
vinciales anclados en partidos locales 
como Hugo Passalacqua (Misiones), 
Claudio Vidal (Santa Cruz) o Gustavo 
Saénz (Salta), refleja el frágil marco de 
alianzas de La Libertad Avanza en el 
Congreso. De hecho, tanto los diputa-
dos santacruceños como los salteños 
que responden a sus gobernadores se 
cuentan para la sesión de mañana en-
tre los votos para rechazar el veto de 
Javier Milei a la ley de financiamiento 
educativo.

“Nunca nos llamaron para pedir-
nos apoyo, el gobierno no nos mani-
festó nada de cara a la sesión de ma-
ñana”, aseguran desde el despacho 
de un gobernador dialoguista ante la 
consulta de Ámbito. “Puede ser por 
la vergüenza que deben sentir por no 
cumplirnos nada”, agregan. El veto a 
las universidades aparece como la ul-
tima instancia de colaboración con la 
Casa Rosada pero el Presupuesto 2025 
será otra discusión.

Por eso, ante la falta de dialogo con 
el gobierno nacional luego de la tensa 
reunión que los gobernadores mantu-
vieron hace casi un mes con Caputo y 

Guillermo Francos en Casa Rosada, los 
gobernadores irán al Congreso ante 
el recorte de fondos para obra públi-
ca, transporte, salud, educación, la 
caída de las transferencias por copar-
ticipación y la deuda con las cajas ju-
bilatorias no transferidas, un reclamo 
que escaló hasta la Corte Suprema de 
Justicia de la Nación. Ese malestar de 
los gobernadores, incluidos Frigerio, 
Torres y el jefe de gobierno porteño, 
Jorge Macri, explica también su au-
sencia ayer en el zoom que encabezó 
Mauricio Macri para presionar a sus 
diputados a que voten a favor del veto 
de Milei a las universidades.

Presupuesto con ajuste
Ese pedido genera incomodidad en 

toda la liga de Juntos. Tampoco radica-
les como Pullaro o Cornejo consideran 
conveniente pegarse al veto de Milei 
y entregarle la bandera la educación 
pública aun peronismo que comienza 
a reagruparse de cara al año electo-
ral. Los gobernadores no solo se ven 

PRESUPUESTO 2025

obligados a aplicar un ajuste fiscal en 
sus distritos ante la asfixia financiera 
de Nación sino que son presionados, 
tras incumplir todos los reclamos de 
las provincias, para apoyar el veto a las 
universidades.

“Ya bastante miseria administran 
los gobernadores por el recorte de la 
obra pública como para ahora regalar-
le al peronismo la bandera de la educa-
ción pública. Les piden que se inmolen 
por el gobierno nacional pero ellos no 
cumplen”, se quejan entre los gober-
nadores dialoguistas de cara a la sesión 
de mañana. La nota de convocatoria 
a Llaryora, Pullaro, Cornejo y Frigerio 
será presentada en las próximas horas 
en la comisión de Presupuesto y Ha-
cienda por Encuentro Federal con la 
firma de Pichetto, Emilio Monzó y Ni-
colas Massot, entre otros. Los goberna-
dores expondrán el reclamo por fondos 
los fondos que le corresponden por ley 
y en concepto de coparticipación para 
sus provincias.

LA INDUSTRIA REGISTRÓ SU 
SEGUNDA MEJORA MENSUAL 
CONSECUTIVA EN AGOSTO

El Índice de Producción Industrial 
del INDEC creció 1,5% respecto de julio. 
Alcanzó su nivel más alto de la era Milei, 
aunque todavía está lejos de recuperar los 
valores previos.

La industria manufacturera registró 
su segunda mejora mensual consecutiva 
en agosto y alcanzó su nivel más alto de 
la era de Javier Milei. Aun así, en términos 
interanuales se contrajo 6,9% y en los pri-
meros ocho meses de 2024 acumuló una 
contracción de 13,6%.

Según datos oficializados este martes, 
el Índice de Producción Industrial (IPI) 
del INDEC presentó un incremento men-
sual del 1,5%. El referencial venía de ano-
tar un avance del 7,2% en julio, luego de 
tocar un piso profundo en junio.

Sin embargo, el sector todavía está 
lejos de recuperar los niveles previos a 
la llegada del nuevo gobierno, que pro-
fundizó la recesión que ya atravesaba la 
economía argentina, con el agregado del 
incremento del desempleo, que afectó to-
davía más al consumo y a la demanda de 
productos industriales.

Los sectores que eluden la crisis in-
dustrial

Respecto de agosto de 2023, solo cua-
tro de las 16 divisiones que componen el 
IPI presentaron aumentos. Esos rubros 
fueron: alimentos y bebidas, prendas de 
vestir y calzado, refinación de petróleo y 
otros equipos de transporte. Vale remar-

car que, de ellos, solo los dos primeros 
tienen una peso significativo en el indi-
cador del INDEC.

En alimentos, la principal inciden-
cia positiva se reflejó en la molienda de 
oleaginosas. Asimismo, también resalta-
ron una mayor producción de pescados 
y vinos.

En el otro extremo, los mayores de-
rrumbes anuales los sufrieron productos 
minerales no metálicos (-22,2%), maqui-
naria y equipo (-19,2%) y productos de 
madera y papel (-17,8%).

De acuerdo a los reportado por el 
INDEC, la menor actividad en madera y 
papel se relacionó principalmente con la 
disminución en la producción de papel 
y cartón para envases y embalajes por 
menores pedidos por parte de distintos 
sectores, como el de materiales para la 
construcción o calzado, y al declive en la 
demanda interna de madera para el sec-
tor de la construcción y la industria del 
mueble.

En el segmento de maquinaria y 
equipo, el derrumbe estuvo vinculado 
fundamentalmente a las pobre perfor-
mance en maquinaria agrícola, mientras 
que en la dinámica de productos mine-
rales no metálicos estuvo atada a la caída 
en la actividad de la construcción, que 
recortó su demanda de insumos como el 
cemento.

ECONOMÍA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

AVANZA EL MARCO REGULATORIO PARA IMPULSAR 
LA INDUSTRIA DEL HIDRÓGENO VERDE

La Comisión de Energía y Com-
bustibles de la Cámara de Diputados 
avanzó en la composición de un mar-
co normativo para garantizar el desa-
rrollo de la industria del hidrógeno 
verde. Estuvieron presentes el secre-
tario de Energía, Eduardo Rodríguez 
Chirillo, y el gobernador de Chubut, 
Ignacio Torres.

Entre los objetivos de proyecto, 
cuya redacción fue girada desde dis-
tintos bloques del Senado, se remar-
ca la intención de “contribuir con los 
procesos de descarbonización de las 

El secretario de Energía, Eduardo Chirillo, y el gobernador de Chubut, Ignacio Torres, coincidieron en la necesidad de potenciar 
iniciativas de bajas emisiones.

matrices energética y productiva, 
impulsando la utilización del hidró-
geno de bajas emisiones”, “incenti-
var el desarrollo de toda la cadena 
de valor del hidrógeno de bajas emi-
siones”, “impulsar la competitivi-
dad internacional, adoptando altos 
estándares de calidad”.

En ese marco, Rodríguez Chirillo 
sostuvo que su pretensión es “pen-
sar en una norma, esencialmente 
energética, que regule un combus-
tible que nos va a regir durante los 
próximos años”. “Tenemos que pen-
sar en una ley esencialmente ener-
gética, que va a regular un combusti-
ble y que nos va a regir los próximos 
años. Todos buscamos el hidrógeno 
verde, el problema es la dificultad 
que tiene. En cuanto a las bajas emi-
siones, lo que pretenden es ampliar 
el espectro y poder aprovechar otros 
tipos como el hidrógeno rosa o gris”, 
añadió.

Otro de los presentes fue Ama-
dor Sánchez Rico, embajador de la 
Unión Europea en Argentina, quien 
consideró que “el hidrógeno es una 
de las iniciativas más transformado-
ras y visionarias en el ámbito de la 
energía global” y destacó “el poten-
cial de la Argentina para la produc-
ción del hidrógeno verde y renova-
ble, que es una realidad”.

Ignacio Torres: “Sería una lástima 
perder una oportunidad histórica”

Durante el debate en Diputados, 
el gobernador de Chubut, Ignacio 

Torres, señaló que por el momento 
“no hay un marco normativo por-
que no hay demanda”, pero que 
“hoy la Argentina es pionera en el 
mundo en materia de hidrógeno 
verde y sería una lástima perder 
una oportunidad histórica de picar 
en punta con un marco normativo 
amigable, que no implica un costo 
fiscal exorbitante sino que emparda 
lo que plantea el RIGI, pero va más 
allá de lo planteamos como una po-
lítica de Estado, entendiendo que 
tenemos ventajas comparativas que 
son verdaderamente importantes”.

En ese sentido, enumeró que 
“tenemos extensión de tierra, que 
es un problema que tiene Europa; 
tenemos los mejores rindes de vien-

to del mundo; tenemos aguas pro-
fundas”. “Hay una oportunidad, un 
proyecto que tiene la firma de todos 
los bloques, que el Ejecutivo puede 
hacer propio y plantear las modifica-
ciones necesarias, pero tenemos que 
poder salir de esos dilemas y planteos 
inconducentes para avanzar y mos-
trarle al mundo que Argentina puede 
hacer punta en materia de hidrógeno 
verde”, agregó.

“Véanlo desde el punto de vis-
ta utilitarista: estamos hablando de 
miles de millones de dólares que ne-
cesita la Argentina”, planteó el man-
datario y sostuvo que “lo único que 
tenemos que hacer es ponernos de 
acuerdo; avanzar con un dictamen 
unificado, escuchar a los que saben”.

DIPUTADOS 

“VéANLO DESDE EL PUNTO 
DE VISTA UTILITARISTA: 

ESTAMOS HABLANDO DE 
MILES DE MILLONES DE 

DÓLARES QUE NECESITA 
LA ARGENTINA”, PLANTEÓ 

EL MANDATARIO Y 
SOSTUVO QUE “LO ÚNICO 

QUE TENEMOS QUE 
HACER ES PONERNOS DE 
ACUERDO; AVANZAR CON 
UN DICTAMEN UNIFICADO, 

ESCUCHAR A LOS QUE 
SAbEN”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
bomberos de Policía 
bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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